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此情可待

几无可能再回山东
已经没有球迷在意山东与天津比赛的最终结

果，这场比赛的温情成分已经超越了比赛胜负。比
赛后，杰特久久不愿离开，他向现场的球迷鞠

躬致意，和场地每个方向的球迷致敬。
其实，能加盟天津已经算是杰特走

运了。自从看过杰特的比赛后，这几年
天津男篮俱乐部就像着了魔一样喜欢
上了他。最近的几个小外援人选虽然
不是很满意，但他们都是比着杰特
类型来寻找。而且在接受采访时，俱
乐部高层甚至直言不讳地表示：“我
们最欣赏的外援就是杰特。”

每个夏天，天津男篮都会对杰
特苦苦追求，如今终于得偿所愿。也
正因为如此，杰特才能在被放鸽子的

情况下被天津签下，避免了无球可打
的尴尬局面。

如今，杰特已经在天津开始了新生活，
各方面状态也都保持得不错。就像之前山东

男篮队员对杰特的评价那样，天津男篮队员同样
认为杰特是一位很好的带头大哥。天津男篮翻译说：

“杰特很快便融入了这支球队，而且场上场下对年轻
队员的帮助是非常多的。”天津男篮队长张楠说：“杰
特是一个非常负责任的外援，指导球队国内球员也
是言传身教。在比赛中他会直言不讳提出大家的问
题，比如态度不积极等等。”

本赛季在天津男篮，杰特依然保持了很好的状
态，目前他场均能得到26 . 7分、4 . 6个篮板以及CBA职
业生涯最高的7 . 4次助攻。相比起这几年在山东男篮
效力时期，杰特目前的出场时间少了一些，但是数据
并没有下滑。

其实在杰特心里，一直希望能在山东打到退役，
因为他的心早已属于这里。下个赛季天津男篮拥有杰
特的优先续约权，他们盼望着杰特在这里打到退役。
所以很多事情不能如大家的期待，杰特未来也很难再
回到山东男篮阵中。就像丁彦雨航在得知杰特离开后
说的：“山东男篮的那个三号，永远给你留着。”

过往不再

王炸组合已成追忆
2012-2013赛季，山东男篮获得了三外援资

格，组建起了杰特+弗罗曼+阿巴斯的外援组合。
当时杰特是第一年来CBA打球，很多人对他都不
了解。不过，相比起CBA老油条弗罗曼和阿巴斯，
倒是杰特更快地和队友打成一片，成为球迷心中
的英雄。

那个赛季，身高不足1 . 8米的杰特简直无法阻
挡，三分精准而且突破犀利。更为重要的是，他不
像其他外援一样刷数据，而是主动组织球队，希
望让队友变得更好。当时丁彦雨航和睢冉等球员
进入CBA还不久，也得益于杰特长年累月的指
导，这批年轻球员才逐渐成长起来。

每次训练课，杰特都会把裤兜口袋掏出来。
这样的习惯在很多黑人外援中都存在，以告诉外
界自己并没有携带危险物品，是友好的。相比起
一般外援，杰特更喜欢和周围人交流，不论是队
员还是工作人员。

在球队大巴车上，杰特还有和队友击掌的习
惯。不论是参加训练还是比赛，不论是赢球还是
输球，杰特上车都会和大家挨个击掌，并且不断
鼓舞着这个团队。就连坐在大巴车上的跟队记
者，杰特也都不会错过。

那个赛季，杰特带领着球队史无前例地打进
总决赛，创造了近几年山东篮球的巅峰。特别是
半决赛3:0横扫卫冕冠军北京的系列赛，至今被山
东球迷津津乐道。只可惜在最终的最佳外援评选
中，名气更大的马布里笑到了最后，杰特只得屈
居第二。

之后几个赛季，杰特先后和哈维、拉杜利察
等很多外援搭配，但没有再取得很理想的成绩。
直到上赛季杰特和比斯利的组合，让山东男篮再
度跻身强队之列。当时两名外援实力强大，被队
友们称呼为“大王”和“小王”，两人联手便是山东
男篮的“王炸组合。”

只是本赛季山东男篮“王炸组合”不复存在，
而且球队的外援选择多次出现问题，这也让很多
球迷更为想念杰特。

难舍旧情
见老队友几乎落泪

这场与山东男篮的比赛被安排在了 12 月 28
日，可是从 12 月 26 日开始，杰特就已经难以按捺
心中的激动之情。杰特首先在个人微博上兴奋地
表示：“我要回家了，我要回家了，告诉你们我要
回家了，我就要回到山东。迫不及待在周三的
比赛里见到每一个人，我非常想念你们，
随后见。”连说三遍“我要回家了”，杰
特此微博一发立马在山东球迷圈中
引发热议。

28日上午的公开训练课，杰
特再度成为焦点。因为山东男篮
和天津男篮是先后训练，所以两
支球队有足够的碰面时间。所有
的山东男篮队员都簇拥在杰特周
围，就像之前几年的训练课一样。
尽管杰特已经穿着天津男篮队伍，
可在所有山东男篮队员心中他依然是
大哥。

杰特和每一个人拥抱，那感觉就像十年彼
此未曾谋面的老友重逢。特别是丁彦雨航和睢
冉拥抱时，杰特格外激动，心情一度难以自抑。
周围的队友们纷纷拍打着杰特的肩膀，安慰他
稳定心情。

因为杰特的归来，28日晚的山东男篮主场
几乎座无虚席。现场的很多球迷挥舞着曾经
杰特身穿山东男篮的照片，有的则是高
举“杰特，MVP”的标语。从杰特身穿训
练服来到球馆，现场的球迷就爆发出高
分贝的欢呼声。被此情感动的杰特不断
和球迷致意，脸上依然是那标志性的微
笑。

如同之前四年的保留节目一样，杰特
在赛前还和球迷互动了起来。他把篮球传
给现场球迷，并让球迷再传回来，然后他站
在三分线外就是一次出手。投中之后全场
欢呼，杰特则是向球迷竖起大拇指。这样的
活动曾经太过熟悉，如今看起来是如此珍
贵。很多球迷争先恐后和杰特互动，在场边
不断呼喊着他的名字。

惨遭抛弃

杰特的怒该向谁发
这个夏天，杰特的离开就像一团迷雾至今困扰

着山东男篮的球迷。
在上赛季结束后，杰特和山东男篮曾经达成口

头协议，新赛季双方将继续合作。在杰特离开济南
时，他甚至对前去送别的球迷说：“几个月后我们就
又能相见了，这里永远是我的家。”

因为知道山东男篮会续约自己，所以杰特夏天
一直在参加各种比赛锻炼自己，但没有和任何球队
签约。在杰特看来，回到山东是板上钉钉的事情，绝
对不会有差错。

不仅如此，在山东各处寻找优质大外援时，杰特
做了很大工作。利用和汤普森的特殊关系，杰特亲自
劝说对方加盟山东，和自己一起打球。

杰特说：“那时我满心欢喜和汤普森为山东效力，
可几周之后事情就不一样了。在我即将启程来到中国
前一周，山东男篮依然没有和我取得任何联系。在我的
询问下才得知，他们要签下新的外援了。当时对我而

言，真的太难理解了，我从没想过不能为山东
效力。”

当时杰特和他的未婚妻说：“新赛季我不
能为山东效力了。”后者得知此事后完全不能
理解，同样感觉这样的事情不可思议。杰特
说：“之前我的经纪人和山东联系的时候没有
任何问题，可能到汤普森签了合同后，我的却
出现了问题，而且迟迟得不到答案。”

之后，愤怒的杰特在微博上发表了上
文，表达了自己的不满。杰特明确地说：“各
位山东球迷，我的经纪人、整个教练团队、
翻译、所有队员以及部分管理层尽了最大
努力让我回到山东，但是最终山东还是选
择了其他外援。”

杰特的愤怒之情可见一斑，但他也只
得接受这个无奈的现实。据悉，部分俱乐部

高层认为杰特年龄偏大，打法逐渐被各支球队
摸透，很难带领山东男篮有所突破。

可是实际情况呢，大家也都看到了，山东男篮连续
更换了科尔和普莱斯，本赛季大部分比赛都是单外援
出战。如果杰特在呢？比赛结果又会怎么样？如今这已
经成为没有答案的疑问。

□记者 李康培

2016年的最后几天，济南进入一年
中难得的雪季。在这北风凛冽的冬日里，更

多人愿意窝在家里和办公室里。可这一切依
然无法阻挡山东男篮球迷对一个人的喜爱，那
就是功勋外援杰特。12月28日晚，山东男篮主场与
天津男篮的比赛因他爆棚，球迷们都期待着目睹
曾经的英雄归来。

过去四个赛季，山东男篮三号带给球迷和
这座主场无限激情，可惜造化弄人，如今的杰
特站在了山东男篮对立面，让人唏嘘不已。
在山东男篮主场，从来没有对方外援

能在罚球时得到MVP的呼喊，可
这一次杰特做到了。
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